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Les temps sont difficiles 
certes, et nombre d’entre 
nous ont des raisons 
objectives d’être inquiets. 
Mais quoi, serait-ce une 
raison pour renoncer à 
ce qui nous anime au 
plus profond de nous-
mêmes ? Non ! 

Cancale s’est vu décerner le label « Villes et 
villages où il fait bon vivre » … et la récente 
analyse des besoins sociaux indique que ce qui 
motive le choix de Cancale pour les nouveaux 
arrivants est la qualité de vie. 
Alors, partageons cette nécessité de veiller au 
maintien et au rayonnement dans toutes les 
directions de cette qualité de vie. 
C’est ainsi que malgré les conditions sanitaires et 
l’inflation renaissante, notre vision prospective et 
notre maîtrise financière nous permettent : 
- d’apprécier aujourd’hui la réalisation de la 
promenade du port de la Houle, la rénovation du 
Marché aux huîtres et de l’Office du Tourisme ; 
ainsi que la finalisation de l’agrandissement du 
Musée et l’implantation en différents lieux de 
toilettes publiques gratuites et dignes ! 
- de prévoir en 2022 l’aboutissement des projets 
importants que sont : 
• « La maison des Part’âges » aux Prés Bosgers 
afin d’y accueillir notre épicerie solidaire, et 
de favoriser le rayonnement d’une belle vie de 
quartier au cœur des espaces verts et à proximité 
de l’espace de jeux. 

• Le Pôle Culturel et Associatif qui va permettre 
de proposer des conditions d’accueil de grande 
qualité aux amateurs de musique, de chant, de 
théâtre, de jeux et de loisirs… qui se retrouveront 
et partageront un lieu intégré à la réussite de 
notre cœur de ville. 
• L’ouverture de la Maison d’Assistantes 
Maternelles (MAM) « Ty Bigorneaux » grâce à 
l’accompagnement par la Ville de l’initiative de 
3 professionnelles qui vont offrir des solutions 
nouvelles de garde d’enfants. 
• L’ouverture de la Maison France Services afin de 
conserver un lien précieux et local entre tous les 
habitants concernés et l’ensemble des services 
publics identifiés. 
- de poursuivre la réalisation des projets de 
rénovation de la rue des Français Libres, 
de déploiement des pistes cyclables et de 
réhabilitation de l’église… 
Comme le disait clairement le Général de Gaulle : 
« La politique, quand elle est un art et un service, 
non point une exploitation, c’est une action pour 
un idéal à travers des réalités. »  
Alors, si les réalités sont quelques fois complexes, 
sachons garder notre idéal et ne jamais renoncer 
à agir ensemble pour que la qualité de vie 
demeure un véritable atout pour toutes celles et 
tous ceux qui ont choisi Cancale pour y réussir 
leur projet de vie ! 

Pierre-Yves Mahieu 
Maire de Cancale
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yy Dimanche 11 avril 
Marché dominical 
Depuis mi-avril et jusqu’au printemps 2022 (temps des travaux du Pôle Culturel 
et Associatif), le marché du dimanche est déplacé avenue du Général de Gaulle. 
Ce nouvel emplacement a de multiples atouts : plus grande fluidité de la 
circulation entre les étalages, meilleure conditions sanitaires et de sécurité, plus 
de stationnements en centre-ville très utiles en haute saison et les week-ends, et 
une meilleure visibilité qui renforce son attractivité ainsi que celle du centre-ville. 

yy Appel du 18 juin 1940  
La commémoration de l’appel du général De Gaulle a réuni une trentaine 
de personnes. Dans son discours, Pierre-Yves Mahieu, a insisté sur 
« l’importance du devoir de mémoire » à un moment où les derniers 
témoins disparaissent. Selon lui, la décision du général De Gaulle de 
poursuivre le combat avait été « un geste de foi et de raison, refusant 
pour la France le déshonneur de l’Armistice, la fin de sa souveraineté, la 
trahison de ses alliés et de ses idéaux ». À cette occasion, Félix André, 
ancien combattant, âgé de 86 ans, a reçu la médaille d’or des porte-
drapeaux et un diplôme des mains du Maire. 



yy Marché des saveurs yy Apéros - Concerts 

yy Commémoration du 6 août 1944
En présence des élus et des anciens combattants, Pierre-Yves 
Mahieu a déposé une gerbe au 11 rue du Port, devant la plaque 
commémorative. Ils se sont ensuite dirigés vers le monument aux 
morts, dans les jardins de la mairie. Après avoir rappelé les noms 
des 34 Cancalais qui ont succombé aux bombardements le 6 août 
1944, le Maire a commenté : « Ce 77ème anniversaire de la libération 
de Cancale doit être placé sous le signe du partage des évènements 
qui ont frappé la ville à travers l’histoire des familles cruellement 
touchées ce jour-là, mais aussi de ses pêcheurs, de ses gendarmes et 
bien sûr de ses résistants. » 

Du 13 juillet au 24 août, les orchestres ont repris leur place chaque mardi 
soir sur la petite scène des jardins de la mairie. Et les apéros étaient à 
nouveau de la partie pour le bonheur des gourmands. Au programme : de 
la musique irlandaise avec The Churchfitters, du jazz brésilien avec Canto 
ou encore des envolées tziganes avec Tom Babylone 4tet.  
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ÇA S’EST PASSÉ À CANCALE

Artisans locaux et maraîchers ont propo-
sé leurs bijoux, compositions de fleurs 
séchées, bougies et parfums d’ambiance, 
articles de décoration en bois, fruits, lé-
gumes, charcuterie, fromages, thés et 
autres biscuits bretons aux visiteurs du 
jeudi soir.  
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yy Place aux mômes  
Du 07 juillet au 18 août, tous les mercredis 
soirs, les spectacles pour enfants se sont 
enchainés dans les jardins de la mairie. 
Proposés par la ville et Sensation Bretagne, 
ces saynètes ont réjoui les spectateurs qui 
se sont amusés devant « Accroche-toi si tu 
peux », « Ti Canaille », « La Planète Mer » … 
Le succès estival de ces comédies est, 
cette année encore, non démenti !  



yy Lundi 23 août 
Concert « Plein Phare » 
Après le concert exceptionnel du violoncelliste Gautier 
Capuçon en 2020, Édeis et la ville de Cancale ont accueilli 
la jeune trompettiste Lucienne Renaudin-Vary sur le port de 
la Houle. Accompagnée par Félicien Brut, accordéoniste de 
talent, ils ont conté l’histoire du compositeur argentin Astor 
Piazzola considéré comme le plus important de la seconde 
moitié du XXème siècle, pour la musique de tango. 
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yy Dimanche 15 août 
Pardon de la Mer 
Une gerbe en hommage aux marins péris en 
mer a été déposée au pied de la stèle sur 
le port de la Houle, en présence du Frère 
Thibault du Pontavice et du conseil municipal. 

LA MAIN TENDUE
yy 23 et 24 octobre - Vide-grenier  
Le vide-grenier installé au gymnase Pierre de Coubertin a fait des heureux 
parmi les nombreux visiteurs et les 116 exposants. Vendeurs et acheteurs ont 
trouvé leur compte, certains se débarrassant d’objets encombrants et d’autres 
réalisant de bonnes affaires. Par ailleurs, un stand de livres au profit du Téléthon 
a rapporté 198 €. La Présidente, Micheline Limousin, remercie l’Amicale Laïque 
et Cancale Solidarité pour leur contribution à la réussite de cette manifestation. 

yy 13 et 14 novembre - Braderie de jouets 
L’association organisait au centre socio-culturel une vente de jouets 
d’occasion. Pour cette 1ère édition, 459 € ont été récoltés grâce à la 
vente à petits prix de jouets, peluches, livres, articles de puériculture, 
décorations de Noël et bijoux fantaisie. L’association remercie tous les 

donateurs qui ont permis de réaliser cette recette qui permettra de 
mettre en place des actions sociales. 

yy Mercredi 18 août et jeudi 19 août 

Route du Rock 
L’association Rock Tympans a fait escale à Cancale, pour 
le festival de la Route du Rock, édition capsule. Dans 
le cadre enchanteur du théâtre de verdure, Cancale 
a eu l’immense privilège d’accueillir H-Burns with the 
Stranger Quartet et Raoul Vignal, le 18 août, et Maxwell 
Farrington & Le Superhomard et Lisa Li-Lund, le 19 
août. Malgré une météo capricieuse, l’affiche et le cadre 
ont attiré de nombreux spectateurs ravis d’assister à la 
première participation du festival dans la cité cancalaise !  
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Samedi 18 septembre  
11ème Fête du Jeu 
Près de 230 personnes sont venues en familles, pour la plupart, 
profiter de cet évènement intergénérationnel :  jeux traditionnels, 
jeux surdimensionnés ou rétrogaming, seul ou à plusieurs… Il y 
en avait pour tous les âges et tous les goûts ! Un grand merci 
à toutes les associations partenaires de cet événement et aux 
différents services municipaux Enfance-Jeunesse qui ont 
contribué à faire de cette manifestation une belle réussite.
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Samedi 11 septembre  
Forum des associations 

Après avoir été annulé en 2020, le forum a pu se 
tenir pour la plus grande satisfaction des associations 
et du public venu nombreux malgré l’obligation du 
pass sanitaire. Plus de 600 personnes sont allées à la 
rencontre des 50 associations présentes, tout au long 
de l’après-midi.  

yy Cérémonie du 11 novembre

Pointe des Crolles. Au pied du monument aux morts, la ville 
de Cancale, en présence d’anciens combattants, a honoré 
« la mémoire des combattants de Cancale qui ont donné leur 
vie pour que la France traverse victorieusement une période 
tragique de son Histoire… L’héroïsme des soldats de 14-18 
doit éclairer aujourd’hui encore la lucidité qui doit demeurer la 
nôtre, afin que nous sachions toujours donner sa chance à la 
Paix », a déclaré le Maire de Cancale. 

yy Jeudi 16 septembre
Départs à la retraite 
La commune de Cancale a célébré 
le départ à la retraite de 4 de ses 
agents. Monique Bunel, responsable 
entretien/restauration du 01/10/1999 
au 30/06/2021 ; Thierry Beurel, 
responsable du port de plaisance du 
07/06/1982 au 31/07/2021, Françoise 
Mottin, auxiliaire de puériculture 
au multi-accueil du 01/10/2003 au 
30/06/2021et Sylvie Alix, qui a occupé 
les postes d’agent d’entretien dans les 
écoles, puis d’ATSEM du 30/08/1992 
au 31/08/2019 et enfin d’aide à 
domicile au CCAS du 01/09/2020 au 
30/06/2021. Nous leur souhaitons une 
excellente retraite bien méritée ! 

yy Monique Bunel yy Françoise Mottin

yy Thierry Beurel



Le Petit Navire
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yy Ateliers d’écriture 
Du 25 au 29 octobre, les écrivains en herbe ont travaillé avec Mathilde Martinage de la compagnie La Levée. Ils ont écrit 
une histoire à dormir debout, en ces temps d’Halloween : un conte sur une baleine bleue et des météorites qui tombent 
sur Cancale… Quelle imagination ! La finalité ? Une pièce de théâtre qui verra le jour cette année et qui sera jouée en 
public en 2023.  

yy Exposition 
de peinture 
Les enfants de l’accueil de 
loisirs, en partenariat avec 
le Rotary Club et le cinéma 
Duguesclin ont peint, à 
partir d’affiches de cinéma, 
des tableaux sous forme de 
mosaïques. Ils ont été exposés 
du 11 au 14 novembre à la 
Halle à Marée. 

yy Soleil d’automne 
Sous les belles couleurs de l’automne, les plus petits ont révélé leurs âmes 
d’artistes grâce à différentes activités manuelles : fabrication de bougeoirs, 
de petits hérissons, portraits de Land art… Sans oublier une balade en forêt, 
bercés par un conte féerique et ses animaux. 

yy Direction Quai 
des bulles et les  
animaux fantastiques 
pour les plus grands !



ENFANCE ET JEUNESSEEspace Bel-Air

yy Conseil Municipal des 
Enfants et des Jeunes (CMEJ) 
Les jeunes élus du CMEJ ont conçu un hôtel 
à insectes afin de sensibiliser à la protection 
des insectes, acteurs indispensables au bon 
fonctionnement de notre écosystème !

yy Exposition déCANcalage 
De fin avril à fin août, les photographies de l’exposition ont migré du parc 
de la mairie, à l’EHPAD puis à la bibliothèque où elles sont restées tout 
l’été. À travers 16 photographies, les jeunes Cancalais ont souhaité rendre 
hommage au photographe Janol Apin qui a mis en scène les stations de métro 
parisiennes dans une série de clichés insolites appelée « Métropolisson ». 
Mêlant jeux de mots et calembours, ils se sont appropriés les noms des rues 
de la cité cancalaise afin de les représenter avec beaucoup d’humour et 
d’imagination. Découvrir son territoire sous un autre angle, porter un autre 
regard sur son environnement quotidien, et prendre confiance en soi, tels 
étaient les objectifs visés par ce projet artistique. Avec la participation de 
Mathéo, Enzo, Océane, Camille, Victor, Natacha, Arthur et Mathis. 

yy Un été de folie ! 
Les séjours sur « La Bisquine », aux 
parcs d’attraction O’Gliss Park et 
O’Fun Park en Vendée, ainsi que les 
séjours « micro fusées » et « sportifs » 
pour les plus grands ont été l’occasion 
d’aller voir du pays et de bien 
s’amuser. Rien de mieux que 
des activités extérieures pour 
tomber le masque et s’éclater : 
char à voile, motocross, vtt, tir 
à l’arc, accrobranches et bien 
d’autres sorties. Enfin, des 
projets artistiques, et non des 
moindres, ont été menés à bien : 
création des « Arbrabulls » 
et élaboration d’un court- 
métrage intitulé « To be or 
not connected » visible sur 
Facebook et présenté au 
Festival vidéo de Dinard en 
novembre 2021.  

yy Sculpture en béton cellulaire

yy Moto-cross

yy Séjour 
« La Bisquine »

yy Séjour 
Gliss and Fun 
en Vendée

yy Sortie Troo E Ride
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Les Automnales  
Du 29 octobre au 7 novembre  
« En terre d’Émeraude, 
bougeons les lignes » 
La criée et la salle Paul Yvain ont accueilli les œuvres créées 
par les enfants du cycle 3 de la ville de Cancale, dans le 
cadre des Automnales organisées par l’association de la 
Halle à Marée. Depuis plusieurs années, La Halle à Marée, 
en lien avec la Ville, organise une manifestation artistique 
dont l’objectif est de sensibiliser les jeunes Cancalais à 
l’art contemporain. Autour de la thématique « En terre 
d’Émeraude, Bougeons les lignes », cinq artistes ont 
apporté leurs talents et leur savoir-faire pour encadrer dans des ateliers les élèves de 6ème des collèges René-Cassin et 
Saint-Joseph, et les CM1, CM2, CE1 des écoles des Terre-Neuvas et Notre-Dame du Verger.  

Yannick Le Paranthoën a créé avec eux une scénographie autour de personnages composés en fil de fer. Sophie 
Chédeville a exploité l’estran et sa ligne mouvante pour concevoir des kakémonos colorés. Éric Marais, photographe, 
a transmis aux jeunes la technique de la caméra obscure, en hommage aux premiers photographes. Chaque jeune 
a fabriqué sa boîte noire et développé les images ainsi obtenues. Jérôme Le Reculley a fait imaginer une histoire 
pour constituer les planches d’une BD. Philippe Kalvez, peintre, a contribué à l’imagination de mondes sphériques 
minimalistes.  

Paroles d’enfants 
3 élèves de 6ème du collège Saint-Joseph racontent leur expérience 
artistique, encadrés par Mme Caffier, leur professeure d’Arts plas-
tiques.  
« Nous avons travaillé deux jours avec Sophie Chedeville. Tout 
d’abord, nous devions dessiner l’estran au crayon à papier. Puis nous 
avons peint avec du bleu, du noir, en ajoutant de l’eau. La zone noire 
au milieu représente l’estran. J’ai aimé tout mélanger. Le résultat est 
sympa. On pouvait faire ce que l’on voulait », rie Suliann qui a beau-
coup apprécié de participer à cette œuvre collective, selon le prin-
cipe dit « de la performance ». 
Vient le tour de Lilly qui s’est intéressée à la bande-dessinée, en 
compagnie de Jérôme le Reculley. « Nous avons inventé une his-
toire qui a été découpée en cases. Chacun avait son dessin à réaliser. 

Nous avons dessiné au crayon à papier puis à l’encre noire. Cela a donné une vraie bande-dessinée !, s’exclame la jeune 
collégienne. « J’adore le dessin et cet atelier m’appris à mieux dessiner », se réjouit Lily. 
Enfin, Arsène qui du haut de ses 11 ans fait une tête de 
plus que les autres, détaille avec assurance l’atelier de 
photographie auquel il a participé avec Éric Marais et 
ses camarades de classe. « Nous avons réalisé des pho-
togrammes avec du papier photosensible qui change 
avec l’exposition à la lumière. Nous avons ramassé des 
branchages et des feuilles que nous avons posés sur le 
papier. L’ombre est projetée sur le papier, ce qui donne 
une image. Puis, nous avons fabriqué des appareils pho-
tos très simplement », sourit le collégien. « Avec des 
boîtes noires trouées et une plaque percée d’un petit 
trou, nous avons pris des photos en faisant passer la 

lumière. Puis nous avons développé les négatifs en 
chambre noire.» Quoi de plus simple ? 
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ENSEIGNEMENT

École Bel-Event
Les enfants de l’école maternelle publique sont ravis de 
profiter de Cancale ! 

Afin d’observer les paysages de bord de mer, les 
maternelles sont sorties au port de la Houle. Ils ont fait 
des récoltes de mer et de belles constructions de sable. 
La bibliothèque de Cancale nous a accueillis régulièrement 
pour le plaisir de la lecture. Les enfants ont aussi pu 
emprunter des livres pour les classes. 
Nous sommes aussi allés au cinéma de Cancale. Avec le 
projet Cinécole, de beaux films d’animation nous ont fait 
voyager et beaucoup rire ! 
Le magnifique spectacle « Variation en mi-couleur », de la 
compagnie « Entre les nuages », est venu à l’école avant 
les vacances de Noël pour nous faire rêver…
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École Terre-Neuvas
Toutes les classes ont participé à l’opération « Mission 
lune », lancée comme l’an passé par l’académie de 
Rennes. Cette année nous avons parcouru 1100,099 km. 
Cette distance a été réalisée grâce à l’action des classes 
lors de courses ou de relais course/vélo, mais aussi grâce 
à la participation des familles et du «vélo-bus». 
Les enfants ont également pu reprendre le chemin du 
cinéma de Cancale.  Ils sont allés voir le film « Le château 
des singes ». Ce petit moment de plaisir nous avait 
fortement manqué. Les animations et emprunts à la 
bibliothèque municipale ont aussi redémarré. 
Les enfants ont participé à une animation rugby organisée 
par le club du XV Corsaire qui a ouvert une antenne à 

Cancale. Ils avaient eu accès à cette activité en fin d’année 
scolaire et y sont retournés avec plaisir en septembre.  Ils 
s’y sont dépensés et ont semble-t-il adoré.   

Les CM1 et CM2 ont participé aux Automnales de la Halle 
à Marée. Les élèves ont travaillé avec Philippe Kalvez 
pour créer un mini-monde personnel, et avec Yannick 
Le Paranthoën pour créer une scénographie autour de 
personnages composés en fil de fer. Les œuvres ont été 
exposées et ont reçu un bel accueil du public. Ils ont par 
ailleurs rencontré Anny Romand, photographe, et sont 
allés voir l’exposition de photos de Luc Leguérinel avec 
lequel ils ont suivi un atelier Land Art. 



Notre établissement compte cette année 199 élèves ré-
partis dans 7 classes : 3 classes maternelles (dont une 
GS-CP) et 4 classes élémentaires.  La communauté édu-
cative, dirigée par Benoît Angebault, a eu la joie d’ac-
cueillir Isabelle Iger, enseignante en charge de la classe 
des enfants de toute petite et de petite section de ma-
ternelle. Aux côtés de Karine Allée, ASEM, cette même 
classe bénéficie des services de Mélinda Dumontier em-
bauchée en contrat d’apprentissage. 

Initiation au rugby 

Les classes élémentaires du CP au CM2 ont participé 
à une sensibilisation au rugby animée le 24 septembre 
par les éducateurs sportifs du XV Corsaire de Saint-Ma-
lo. Les enfants ont découvert l’ovalie en participant à 
de grands jeux collectifs et collaboratifs. Nous projetons 
de poursuivre notre partenariat en mettant en place 6 
séances d’apprentissage pour deux ou trois classes et 
lors d’une rencontre inter-écoles pour les CM1-CM2, en 
fin d’année scolaire. 

Séances de lecture  
Nos élèves de maternelle et de CP étaient très heureux 
de pouvoir retourner à la bibliothèque municipale. Ac-
cueillis par Caroline et son équipe, ils ont la possibilité 
de choisir, chaque mois, leur livre pour la classe et d’as-
sister à une séance de lecture contée palpitante. 

Navigation sur La Bisquine 
Pour les CE1 le 28 septembre 

Piscine Aquamalo 
Les élèves de CP-CE1-CE2 ont entamé leur parcours 
d’initiation à l’aisance aquatique et à la pratique de la 
natation scolaire basée sur 8 séances. Les 4 premières 
séances ont eu lieu au début du mois d’octobre. Les 
autres suivront de manière perlée au printemps.  

Ateliers des Automnales 
Les enfants des classes de 
CE2-CM1 et CM1-CM2 ont 
travaillé pendant deux de-
mi-journées sur le thème 
« Bougeons les lignes en 
Terre d’Émeraude ». Les 
élèves étaient répartis en 2 
groupes. Le premier avec 
Philippe Kalvez pour réaliser 
un « petit univers circulaire, 
mettant en scène un person-

nage avec quatre disques superposés comme support 
de ce monde imaginaire…» Cet atelier a fait appel à la 
créativité, par le biais du découpage et de la peinture. 
Le deuxième atelier, animé par Yannick Le Paranthoën, a 
permis aux élèves de réaliser un décor avec différents élé-
ments naturels de leur choix (bois flotté, coquillages…) 
et de créer deux personnages en fil de fer avec comme 
finalité, leur mise en scène sur la planche-décor réalisée 
au préalable. Une rencontre avec deux artistes qui ont su 
transmettre leur passion aux 24 artistes en herbe… 

École Notre-Dame du Verger

Des projets nombreux à venir : 
Nous allons travailler autour de l’éducation à la préservation de notre environnement et aux enjeux du développe-
ment durable par un projet pluridisciplinaire ; la conscience d’éco-citoyenneté doit être stimulée chez les enfants. 
Parmi les projets en cours d’élaboration pour 2021-2022 : 
Classe de découverte pour les CP-CE1 les 28-29 mars à Belle-Ile-en-Terre, autour de la rivière.  
Mise en place de carrés de jardins pédagogiques dans la cour au printemps. 
Préparation d’un récital de chants et de textes écrits sous formes de slam pour les classes élémentaires sur le thème 
de la préservation de notre planète en mars et avril. 
Projet pédagogique « Les ruchers de Notre-Dame du Verger », en lien avec M. Julien, apiculteur. 
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Collège Saint-Joseph
yy Jeudi 14 octobre
Sous un magnifique soleil, les élèves du collège se sont retrouvés 
au stade municipal pour participer au cross interclasses. Répartis par 
niveau 6ème / 5ème /4ème et /3ème, garçons et filles doivent effectuer un 
parcours autour du stade. Ce cross est l’occasion pour les élèves et 
professeurs de se retrouver en dehors de l’enceinte du collège et de 
voir les jeunes s’encourager dans une ambiance conviviale. Il permet 
également de faire une sélection pour participer au cross-country 
départemental qui s’est déroulé le 17 novembre à Combourg. 
Les 3 premiers de chaque groupe sont : 
• En benjamines :   
Niveau 6ème : Louéva Piedvache / Romane Viel / Lucie Eynard ;  
Niveau 5ème : Elyzée Lambert / Inès Monsimet / Jade Horvais / Zoé Rodrigues 
• En benjamins :  
Niveau 6ème : Théo Leffray / Lenny Boucher / Sacha Baffreau ;  
Niveau 5ème : Théo Aumont / Raphaël Contin / Noé Barré Even 

• En minimes filles :  
Niveau 4ème : Maëlys Nichon / Eloane Petitbon - Sévegrand / Eloïse Héry ;  
Niveau 3ème : Clara Joly / Lia Guilbaud / Naïg Louargant 
• En minimes garçons :  
Niveau 4ème : Nathan Gorret / Louis Noslier / Gabin Gaignet / Simon Denis-Chenu
Niveau 3ème : Efflam Baudin / Mériadec Gournay / Mathéo Gérard / Andy Servaes 

Un grand bravo à tous les collégiens pour leur participation. 

yy Mercredi 10 novembre 
Saint-Joseph brille au badminton 

Ils sont dix élèves à avoir participé à la 1ère compétition de secteur de 
badminton simple en minimes à Saint-Malo. Podium 100% cancalais 
avec Mahé Lebranchu (4ème à gauche) qui termine premier, Malone 
Beven (2ème à droite) 2ème de la compétition et Antoine Le Scornet 
(3ème à gauche) en 3ème place.

Collège René Cassin
L'option Langue et Culture Européenne est proposée aux élèves de 4ème volontaires. L'objectif est de développer 
la pratique de la langue anglaise, en particulier à l'oral. 
Une quinzaine d'élèves bénéficie d'1h30 par semaine d'un enseignement supplémentaire pour approfondir leur 
pratique de la langue, et commencer un enseignement en langue anglaise d'histoire-géographie et de mathématiques, 
par des professeurs ayant obtenu une certification complémentaire. Les élèves sont amenés : 
• à découvrir le vocabulaire des mathématiques et à se l'approprier au travers d'activités ludiques et de réalisation de 
documents numériques, 
• à travailler sur un thème en histoire « European immigration to the United States during the 20th century », en étudiant 
un extrait de film, en s'intéressant à la statue de la Liberté et son histoire. 
Les élèves se montrent investis et motivés. Cette option les invite à envisager d’intégrer une section européenne au lycée. 

Option Sciences et numérique 
Une nouvelle option a démarré, proposée à 16 élèves de 3ème, 
encadrés par 5 professeurs. Tous les mardis, ils découvrent de 
nouveaux aspects de l’usage des outils numériques. 
En ce début d’année, on met les mains dans le « hard » afin de 
répondre à cette question : comment est constitué un ordinateur ? 
Au programme : montage et démontage d’un ordinateur, 
installation de mémoire et de système d’exploitation… Dans 
l’année, les élèves apprendront à programmer, à monter un 
système automatisé et à modéliser un boîtier pour l’imprimer en 
3D… Le groupe mixte développe ses compétences et s’investit 
activement. De quoi bien se préparer à la seconde et/ou à un 
métier tourné vers le numérique. 



yy Vendredi 6 août 

Inauguration du Musée ATP  

• Histoire. L’Association des Amis des Bisquines et du 
Vieux Cancale (AABVC) a été créée en 1973 afin de 
valoriser le patrimoine cancalais. Elle regroupe aujourd’hui 
240 adhérents (20 nouveaux adhérents ont rejoint les 
rangs de l’association en 2021). En 1982, la commune 
a confié à l’association la gestion du Musée des Arts et 
Traditions Populaires situé dans la vieille église Saint-
Méen. Son fonctionnement est établi par une convention. 
Les Amis des Bisquines et du Vieux Cancale gère le 
contenu du musée soit près de 1 000 objets provenant 
essentiellement de dons de particuliers et de quelques 
acquisitions réalisées il y a de nombreuses années. Ces 
collections sont assurées par le musée et la mairie. 

• Fonctionnement. Le musée est divisé selon 4 axes 
(collections permanentes) : l’ostréiculture, les bisquines et 
le port de la Houle qui retracent la vie maritime cancalaise, 
puis l’habitat et les costumes traditionnels. L’association 
fonctionne grâce aux cotisations de ses adhérents, aux 
entrées des visiteurs pendant la période estivale et aux 
subventions de la mairie, de Saint-Malo Agglomération 
et du département. Des publications rédigées par des 
historiens sur Cancale paraissent une fois par an (édition 
du cahier N°45 en 2021) et des documents spécialisés 
sont également produits. « C’est une activité importante », 

insiste Daniel Goudé, Président de l’AABVC et du musée 
depuis 2018. « On a commencé la numérisation de 
tous ces documents. Cela représente un travail colossal 
et coûteux mais il est nécessaire. Nous sous-traitons à 
beaucoup d’entreprises locales. » 

• Fréquentation. Ils sont 3 000 visiteurs à franchir la porte 
du musée durant la saison estivale dont 400 à 500 lors 
des conférences hebdomadaires qui ont désormais une 
reconnaissance régionale et même nationale. Entre le 
09 août et le 18 septembre 2021, 1 000 visiteurs ont 
découvert le musée rénové et agrandi.  

• Extension et remise aux normes incendie. L’extension 
du musée était souhaitée depuis trente ans. Le chantier 
de rénovation et d’agrandissement a duré plusieurs mois, 
donnant lieu à deux nouvelles salles de 60 m2 chacune : la 
salle des Bois sculptés de l’Abbé Quemerais prêtés par la 
mairie, et la salle du Cabestan prêté par l’association Phare 
Ouest dans laquelle des ateliers de chant sont organisés 
durant l’hiver. Le montant des travaux s’élève à plus de 
500 000 € qui ont été financés à hauteur de 339 000 € par 
la ville de Cancale. Le Conseil régional a engagé 135 000 €, 
l’agglomération de Saint-Malo 45 000 € et 20 000 € 
proviennent des membres de l’association. Enfin, Pascal 
Laloy a fait don de 3 971 € à la mairie afin de prolonger le 
sol réalisé en tomettes aux deux nouvelles salles. 

• Inauguration. Le 6 août, en présence de Pierre-Yves 
Mahieu, Maire de Cancale, de Gilles Lurton, Président 
de Saint-Malo Agglomération, de Carole Le Bechec et 
Marcel le Moal, conseillers régionaux, le nouveau musée a 
été inauguré, pour la plus grande joie de Daniel Goudé : 
« Nous avons la chance d’avoir un musée à Cancale, nous 
avons un patrimoine historique très important à valoriser. » 

• Avenir. En 2022, une exposition temporaire sera 
consacrée aux métiers bretons et à la place des femmes. 
La numérisation des publications sera poursuivie. Des 
outils de communication seront mis à jour (refonte du 
site Internet et de la page Facebook) et un terminal 
de paiement électronique (pour le paiement par carte 
bancaire) sera installé. Par ailleurs, les deux nouvelles 
salles seront décorées et embellies. Une jolie promesse et 
prouesse pour les mois futurs !
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La période estivale a été marquée par la reprise des animations et de la vie culturelle de la 
bibliothèque avec un programme éclectique et dynamique : « Jamais une programmation 
n’aura été aussi riche que cet été, symbolisant un vrai désir de participer à la vie de la 
commune », sourit Caroline Benay-Kerscaven, responsable de la bibliothèque municipale.

BIBLIOTHÈQUE
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En juillet et août, 5 expositions ont été présentées devant ou au sein même de la bibliothèque. 
La première participation aux nocturnes culturelles les 17 juillet et 20 août fut très appréciée 
du public. À cette occasion, l’une des œuvres majeures du plasticien Ilann Rouge Vogt « La 
robe de Madame Bovary » réalisée en papier tissé à partir du chef-d’œuvre de Flaubert, a 
été exposée avec beaucoup de soin. Elle y est aujourd’hui encore en résidence prolongée... 
Près de 120 personnes ont ainsi découvert l’œuvre intemporelle et délicate de ce talentueux 
artiste-plasticien dont les œuvres étaient également exposées dans la cheminée et les 
rayonnages de la bibliothèque. 

Par ailleurs, l’exposition photographique itinérante des jeunes de Bel-Air « Décancalage » a fait 
escale à la bibliothèque attirant de nombreux et curieux regards. 

Enfin, deux expositions-dédicaces ont ponctué l’été avec, le 27 juillet, Léa Goubert, jeune 
Cancalaise qui présentait et signait le livre « La Bretagne en 500 photos » auquel elle a 
participé, puis Rodolphe Marics, le 19 août. Photographe et auteur de « Bretagne verticale », 
il présentait de magnifiques vues aériennes de la Côte d’Émeraude et de la Bretagne. 
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Tout au long de l’été, 5 séances de dédicaces 
étaient organisées avec des auteurs de 
renom : Gérard Glatt (« Tête de paille » et 
« Gailland, père et fils »), Gwen Le Tallec 
(« Taran : Face B »), Jacques-Yves Bellay (« Le 
lac de Côme ou la symphonie des ombres », 
Grand Prix du roman 2021 des Écrivains de 
Bretagne), Françoise Sylvestre (« La ronde 
des phares : petites lueurs sur les caps, les 
finistères et leurs sentinelles »). L’auteur le 
plus médiatisé ces dernières semaines est 
sans conteste Michel Thierry Atangana. À 
travers son ouvrage « Otage judiciaire, 17 
ans de prison pour rien », il témoigne de 
son injuste emprisonnement dont il a fait un 
combat national, porté depuis peu par un 
projet de loi. Le Maire, Pierre-Yves Mahieu, 
lui a apporté son soutien lors de sa venue 
avec le député Pierre-Alain Raphan. 

L’obligation de la mise en place du pass sanitaire début août, malgré toutes les contraintes que cela a engendré, n’a pas 
altéré la bonne volonté de l’équipe. « Après toutes les adaptations précédentes, cela nous a mobilisés et nous a demandé 
une nouvelle organisation contraignante et chronophage mais nécessaire pour la bonne continuité du service public », 
indique Caroline.  

Heureusement, l’activité des bébés bouquineurs a repris début septembre avec l’allègement du protocole, « ce qui permet 
d’accueillir les enfants de la crèche et de l’extérieur un vendredi sur deux, une vraie bouffée d’oxygène ! », se réjouit la 
responsable de la bibliothèque.

Livres en balade 
Le 23 juillet, le pigeonnier était en fête ! Sa réouverture a donné lieu à un rassemblement qui 
a fait la part belle à des lectures de livres jeunesse par Marie Robin-Bourdon. Cette action 
concrétise la remise en lumière du travail collectif de « Livres en balade » dont la bibliothèque 
est partenaire depuis 2017. Un nouveau local a ouvert ses portes sous l’ancienne trésorerie 
impasse Bel-Event afin d’accueillir les dons de livres lors des permanences qui seront définies 
ultérieurement. 

yy Michel Thierry Atangana yy Jacques-Yves Bellay

yy Gérard Glatt

yy Françoise Sylvestre

yy Gwen Le Tallec



Nocturnes culturelles 
Il y a 15 ans, Julie Wallois, diplômée des Beaux-
Arts d’Orléans, ouvrait son atelier de peinture 
dans le bourg de Cancale. « Je peins à l’acrylique 
sur des toiles et des objets de récupération divers, 
comme sur des carrosseries de voiture. À chaque 
toile, l’aventure est nouvelle », confie Julie, amu-
sée. Ses peintures, de grande taille (100X100, 
130X120) nécessitent jusqu’à deux mois de travail 
et répondent aux demandes de particuliers, de 
décorateurs, d’organisateurs d’événementiel. 

À l’occasion des nocturnes culturelles organisées 
par La Halle à Marée, les artistes participants ont 
convié des artistes non cancalais à venir travailler, 
partager et exposer leur travail au sein de leurs 
galeries. En juillet, le grafeur Strat Oster et le 
sculpteur Jimmix étaient invités par Julie Wallois. 
En août, c’est Jeremi Ca, artiste-peintre installé à 
Lanvallay, qui est venu exposer dans sa galerie. Le 
17 juillet, Place Bricourt en centre-ville, 10 artistes 
ont peint de part et d’autre sur une immense fresque 
collective, laissant libre cours à leur créativité. « Un 
dialogue entre les artistes s’est engagé comme 
lors d’un bœuf entre musiciens », commente Julie. 
« J’ai peint avec Strat Oster, Phlippe Kalvez, Jean-
Pierre Pichereau et Patrick Martin. Nous avions 
l’idée commune de créer un espace urbain qui a 
évolué, petit à petit, tout au long de l’après-midi, 
au grès des grafs et coups de pinceaux, pour 
aboutir à la représentation en perspective d’une 
ville engloutie. Tout s’est entremêlé au fur et à 
mesure. » De l’autre côté de cette gigantesque 
toile, Francis L’Huillier, Aline, Romain Magisson, 
Catherine Hutter et Jimmix se sont associés pour 
laisser leur imagination s’exprimer sur différents 
thèmes, hauts en couleurs. Jusqu’à la tombée 
de la nuit, des amateurs d’art ont franchi avec 
curiosité les portes des galeries. « Aujourd’hui, 
nous avons beaucoup d’ateliers-expositions au 
sein des galeries, ce qui permet de voir les artistes 
travailler en temps réel », sourit Julie, satisfaite de 
ce beau travail artistique réalisé en commun et en 
communion.  

yy Les 17 juillet et 21 août  
Passage des Arts 
L’art était à l’honneur dans le bourg et sur le port. Les galeries de 13 artistes cancalais ainsi que la Galerie des Arts, dans le 
centre-ville et la salle Paul Yvain, à La Halle à Marée, étaient ouvertes à tous les amateurs, jusqu’à 22h30 le 17 juillet et 18h 
le 22 août. À la criée, sur le port, une œuvre de chaque artiste participant était exposée. La musique n’était pas en reste avec 
Francesco Alessandrini, homme-orchestre, et le groupe Hippi loop qui proposait un concert dans le centre-ville. 
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Depuis 28 ans, l’association Couleurs de Bretagne valorise 
le patrimoine breton à travers la peinture et le dessin. 
De début mai à fin septembre, dans les 4 départements 
bretons, l’association, forte de ses adhérents et bénévoles, 
organise une journée de création artistique dans une 
ville accueillante. Ainsi, chaque année, ses membres 
sillonnent la Bretagne pendant cinq mois et dans près 
de 50 villes. « Cela révèle l’engagement incessant et la 
persévérance des organisateurs et des bénévoles », se 
réjouit Patrick Martin, artiste-peintre cancalais, adhérent 
de l’association depuis six ans. Dans la cité cancalaise, 
sous une petite bruine d’automne, 81 artistes, en herbe, 
débutants et confirmés ont peint ou dessiné le patrimoine 
de la ville. L’inscription est gratuite, ouverte à tous, à partir 
de l’âge de 3 ans, de quoi exposer en fin de journée de 
nombreuses œuvres très éclectiques. Au gré de leurs 
envies, de leurs humeurs et de leurs connaissances de 
Cancale, les participants ont dessiné et peint les Laveuses 
d’Huîtres, la bisquine La Cancalaise, le Marché aux huîtres, 
la Tour à Feux, le Hock, l’Abri des Flots, la corniche, la 
Cale de la Fenêtre, les parcs à huîtres… et tant d’autres 
magnifiques paysages. Les participants sont classés en 
différentes catégories suivant leur âge et leur expérience : 
Gauguin 1, Gauguin 2, Devéria, Bonnard, Jourdan et 
Helleu (enfants et adolescents) ; Dargent (amateurs 19 

yy Dimanche 26 septembre 

Couleurs de Bretagne 

ans et plus) ; Sérusier (artistes confirmés 19 ans et plus) ; 
Morisot (primés régionaux). Chaque peintre est venu muni 
de son propre matériel afin d’utiliser toutes les techniques 
à plat : huile, acrylique, pastel gras ; aquarelle, encre lavis, 
dessin aquarellé, gouache, feutre ; dessin polychrome 
(pastel sec, craie, crayons de couleurs), technique sèche ; 
dessin monochrome à la pointe (crayon graphite, calame, 
fusain, plume, encre, craie, pastel sec, sanguine, camaïeu) 
et collages (découpages réalisés sur place) et techniques 
mixtes.

Les œuvres ont ensuite été exposées salle Omnisports 
aux yeux de nombreux badauds venus les contempler. À 
l’issue de la journée, un jury composé des peintres Julie 
Wallois, Aline Tournois, Annabel Levée, Patrick Martin 
et d’Edith Le-Roux Lachèze, du service Événementiel 
et Communication s’est réuni afin d’établir le palmarès 
avant de décerner les prix – offerts par les partenaires de 
l’association et la municipalité - aux heureux gagnants 
dans chacune des catégories. Soulignons que le prix de la 
ville « Denis Bruneau » a été remis par le Maire de Cancale 
et le Président de Couleurs de Bretagne, Jean-Pierre 
Vedrine, au jeune Corentin Riault, également victorieux 
du prix Bonnard. « Nous avons enregistré un record 
de participation parmi toutes les villes de Bretagne », 
s’enorgueillit Patrick Martin. « Les retours sont très bons, 
nous sommes très satisfaits. Nous avons reçu un très 
bel accueil de Cancale, à tous points de vue. Nul doute 
que, l’année prochaine, les participants reviendront et 
nous espérons élargir notre aura, avec un projet encore 
plus important, qui sait ? », s’enthousiasme le peintre qui 
regorge d’idées et d’ambitions. 
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yy Du 01 au 03 octobre  
Les Bordées de Cancale 
Sous une pluie battante et des rafales de vent, un pu-
blic fidèle avait décidé de braver les éléments pour 
venir partager les chants traditionnels des groupes 
choisis par l’association Phare Ouest. Pour leur 21ème 

édition, les Bordées avaient pour thème l’Amérique 
du Nord et Terre-Neuve. L’occasion de découvrir des 
chants du Québec, d’Acadie, des Appalaches, de 
Louisiane, des peuples Amérindiens et de Terre-Neuve 
avec des chanteurs, des musiciens et des groupes qui 
ont joué tambour battant : Johnnie Glaz String Band, 
Bow Knee and Claw, Warwari, Transatlanticks, Les Pi-
rates, Fortunes de mer, Dave Jolly, Bleu Herbe (Cyril 
Couchoux), Eric Martin et les Cajuns Ramblers, Joli Gris 
Jaune, Miguel Biard et Denis Buffenoir, Sing for me, 
Louisiana song, Les Archets du Clos Poulet, ou encore 
Capitaine Givré… « Malgré la tempête, les groupes de 
musiciens ont fait quasiment le plein dans les deux cha-
piteaux installés sur le port de la Houle. Ce fut un vrai 
succès », se remémore avec enthousiasme Paul Terral, 
Président de l’association Phare Ouest. « Le public est 
présent année après année, c’est très encourageant. 
La programmation sur le thème de l’Amérique du Nord 
et Terre-Neuve a conquis les chanteurs amateurs. Cela 
fait dix ans que Phare Ouest choisit un thème pour sa 
programmation, ce qui favorise la venue du public et 
rencontre un réel engouement. Nous avons eu beau-
coup de plaisir à retrouver les bénévoles, et les festiva-
liers, les Bordées ayant été annulées l’an passé. » Tout 
au long du week-end, les groupes se sont produits 
dans les cafés du bourg et de la Houle et devant le 
cabestan. Samedi après-midi, la conférence de Daniel 
Goudé, Président du Musée des Arts et Traditions Po-
pulaires a trouvé écho auprès de nombreux auditeurs. 
S’appuyant sur des textes réunis par Aristide Delarose, 
membre du Musée, Daniel Goudé est revenu sur un 
épisode de 1821 au cours duquel la ville de Cancale et 
le Fort des Rimains sont devenus lieux de quarantaine 
et zones de mouillage pour les navires de Saint-Malo 
et de sa région susceptibles d’être porteurs de la fièvre 
jaune ! Un lazaret* était établi sur l’île des Rimains. Une 
conférence tout en lien avec l’actualité sanitaire de 
notre époque… 

Fin septembre 2022, le festival des Bordées de Cancale 
mettra l’Italie à l’honneur avec des chants et polypho-
nies sardes traditionnels. « Nous souhaiterions mettre 
en place des animations au sein du futur Pôle Culturel 
et Associatif », projette Paul Terral qui conclut, heureux 
et serein : «  Le festival est installé, ancré et solide ! »  

 * Établissement où l’on isole les sujets suspects de contact avec des malades contagieux et 
où ils subissent éventuellement la quarantaine.
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La communication au cœur 
de Cancale, et au-delà 
La communication est primordiale au sein d’une collecti-
vité. La municipalité met tout en œuvre pour apporter le 
maximum à sa population et maintenir son niveau de qua-
lité de vie et de services.  
Cette année, la ville a investi dans de nouveaux projets, 
de nouveaux supports de communication, pour sa popu-
lation ainsi que tous les acteurs faisant vivre notre belle 
commune. Elle a également mis en avant le côté humain. 
Vous avez probablement aperçu la bâche à l’entrée de la 
ville, sur le chaland. La ville s’est associée à une action de 
promotion de Cancale par la réalisation de 5 affiches qui 
ont été exposées cet été dans les couloirs du métro, aux 
stations des gares Saint-Lazare et Montparnasse, à Paris. 
L’association « Ô Cœur de Cancale », l’association du Mar-
ché aux huîtres et le CRC (Comité Régional de la Conchy-
liculture) ont rejoint cette action collective.  
La ville a pris en charge la conception graphique réalisée 
par Tiphaine Le Lièvre, graphiste Logo&Co, basée à Can-
cale. Les photos sont de Véronique Poncept, photographe 
résidant à Cancale et prestataire de la ville.  
Les 5 affiches ont été conçues avec les thématiques sui-
vantes : Cancale, ici commence… l’Excellence, l’Authenti-
cité, l’Essentiel, l’Évasion et la Légende. 

Nouveautés 2021 en vente en mairie…  

« Cancale en pages » 
Lors des célébrations de mariage, un livre était offert aux 
mariés. Cette tradition appréciée devait être maintenue. 
Depuis le mois de juillet, un nouvel ouvrage « Cancale 
en pages » a été édité. Les co-auteurs sont Pierre-
Yves Mahieu, Maire de Cancale pour la partie textes, et 
Véronique Poncept, photographe. Comme le souligne 
Monsieur le Maire « le sens des mots et la beauté des 
photos doivent pouvoir contribuer à la découverte et 
la promotion de la qualité de vie réellement partagée 
aujourd’hui à Cancale. »  

Si vous souhaitez revivre et feuilleter l’une ou l’autre page 
de la vie de Cancale, il est en vente à l’accueil de la mairie 
ainsi qu’à la bibliothèque au tarif de 12 euros. 

Totebag 
Seconde nouveauté, un totebag à l’effigie de la ville. 
Qu’est-ce ? C’est un sac en coton aux couleurs de Can-
cale, soucieuse de l’environnement et de son impact éco-
logique. Ce sac citoyen est une alternative aux sacs en 
plastique, en 100% coton. 
Idéal pour vos petites courses et parfait pour l’emprunt 
de vos livres à la bibliothèque municipale. Vous pouvez 
retrouver ce sac en vente au prix de 3 euros. 
Une belle idée de cadeau pour découvrir « Cancale en 
pages » et l’emporter avec soi ! 

Toujours dans l’optique de faire rayonner l’image de Can-
cale, la ville a obtenu un nouveau label : Villes et Villages 
où il fait bon vivre. Ce label permet de distinguer et valo-
riser la ville en soulignant la singularité de son territoire et 
de ses atouts. Il facilite également l’arrivée de nouveaux 
habitants. Pour cela, 8 catégories sont prises en compte : 
qualité de vie, sécurité, commerces et services, transports, 
santé, éducation, solidarité, sport et loisirs. 
Quelques mots de Pierre-Yves Mahieu : « Une commune 
étant avant tout une communauté humaine, il est indis-
pensable que la cité ait le souci constant de la qualité de 
vie de ses habitants. Cette qualité de vie doit être consi-
dérée comme un fil conducteur, non point un état de fait 
qui serait définitif ! Elle doit guider de façon concrète les 
choix qui, année après année, vont permettre à toutes 
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CULTURE ET 
COMMUNICATION

Cette année 2021 a été marquée par l’engagement dans 
l’accueil de stagiaires. En effet, durant cette année particu-
lièrement perturbée pour les étudiants, la mairie a accueilli 3 
stagiaires.  
Candice a effectué un stage au CCAS de Cancale dans le 
cadre de son BTS Services et Prestations des secteurs sani-
taire et social. 
Amandine, dans le cadre de la validation de sa licence Orga-
nisation et Management de l’événement, a effectué son stage 
au sein du service Événementiel et Communication où elle a 
participé à l’organisation des nombreux événements estivaux. 
Puis Vanessa, dans le cadre de son BTS Communication, a 
effectué son stage dans le même service qu’Amandine, afin 
de mettre en pratique les connaissances acquises durant 
cette année scolaire. 
Philippe Dumont, Adjoint au Maire chargé des Ressources 
précisait « il était important pour la ville de les accueillir, 
pour leur permettre de valider leur année d’études, dans un 
contexte touché par le Covid où elles ont essuyé de nom-
breux refus. C’est un échange humain riche et utile, tant pour 
elles que pour la collectivité. » 
Enfin, la mairie a également accepté d’accueillir une apprentie, 
Thelma, dans le cadre de sa licence professionnelle « Chargée 
de Communication ». Après avoir effectué un stage à 
l’occasion d’une licence LEA en 2018 au sein de la collectivité 
au service Animations-Communication, elle a réalisé son 
année d’alternance en tant que responsable des animations 
au sein du service Événementiel et Communication.  

celles et tous ceux qui sont engagés dans un projet de vie 
dans la commune de trouver les conditions de le réussir. 
Cela nécessite une grande capacité d’écoute vis-à-vis de 
celles et ceux, de toutes conditions et de tous âges, qui 
entendent bien vivre… Cela rappelle également aux élus 
qu’ils sont bien au service de leurs concitoyens, à qui ils 
ont la responsabilité de proposer des solutions pour qu’il 
fasse bon vivre dans la commune ! » Voici les 3 photos qui 
ont été sélectionnées pour le prochain guide des « Villes 
et Villages où il fait bon vivre. »
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LE CENTRE DE VACCINATION
Dans le cadre de la campagne de vaccination nationale, 
la ville de Cancale, en partenariat avec le cabinet médical 
de Cancale et la CPTS (Communauté Professionnelle 
Territoriale de Santé) ainsi que l’ensemble des 
professionnels de santé présents sur son site, se sont 
mobilisés pour permettre l’ouverture d’un centre de 
vaccination. 

Ce centre, ouvert le 27 avril 2021, se situe à la salle des 
fêtes Cancaven de Cancale. Ses locaux et sa situation 
géographique en font un site privilégié, idéalement adapté 
aux besoins d’un centre de vaccination. En effet, compte-
tenu des besoins exprimés par la sous-préfecture de Saint-
Malo d’ouvertures sur le territoire de nouveaux centres 
de vaccination accessibles à tous, le site de Cancaven 
répondait à cette demande. Il est facilement accessible 
(route de Saint-Méloir-des-Ondes) et se situe face au 
centre de soins infirmiers et face au centre de secours. 
Il est équipé de matériels informatiques et dispose d’un 
accès internet. Il est muni d’un office avec deux armoires 
réfrigérées. 

La salle Cancaven dispose des locaux au rez-de-chaussée 
adaptés pour y réaliser une vaccination importante 
(bureau pour l’accueil, salle de vaccination, salle de pause   
et commodités, circuit). Les locaux sont accessibles aux 
personnes à mobilité réduite. 

La localisation de la salle Cancaven est connue de la 
population locale et elle dispose d’un parking de 100 places. 
Une signalétique spécifique « Centre de vaccination » 
a été mise en place dès l’ouverture du centre. 

La partie vaccination a été organisée et pilotée par les 
médecins du cabinet médical de Cancale, Les Ruets, sous 
la houlette du Dr Camille Pladys, chef de centre ; toute 
l’équipe s’est impliquée et avait des fonctions précises 
(approvisionnement, planning, gestion de la plate-forme 
Doctolib…). La CPTS a toujours été présente pour apporter 
ses connaissances liées au fonctionnement maîtrisé du 
centre de vaccination situé à la piscine du Naye, à Saint-
Malo, qu’elle coordonne. Et sans oublier les bénévoles de 
la Société Nationale des Sauveteurs en Mer qui se sont 
relayés sans relâche pour assurer la surveillance médicale 
post- vaccination ! 

Les fonctions supports (secrétariat, communication…) ont 
été gérées par la ville de Cancale. Trois agents ont été 
formés à ces missions : Aurélia Coupry, Charline Bernard 
et Nathalie Denoual-Frassati qui a principalement endossé 
ce rôle et l’occupe encore aujourd’hui, avec sérieux et 
rigueur. 

Le élus ont été mis à contribution en accueillant et 
dirigeant le public, surtout au début de l’ouverture du 
centre et pendant les vacances d’été, lors de l’annonce 
de la mise en place du pass sanitaire qui a provoqué un 
nombre accru d’inscriptions. 
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DOSSIER

LA CAPACITÉ DE VACCINATION DU CENTRE 
Le centre est monté en puissance progressivement pour atteindre cet été plus de 1 000 doses semaine, sur la base 
du schéma suivant : 

LE MATÉRIEL MÉDICAL 
L’apport en matériel médical a été assuré par l’EHPAD de Cancale et l’hôpital de Saint-Malo. 

L’INFORMATIQUE 
Sur le plan informatique et technique, le centre s’est appuyé sur les compétences et l’expertise de responsables informatiques 
de la Direction Mutualisée des Ressources  Numériques de Saint-Malo-Agglomération. La salle dispose de tout le matériel 
nécessaire : 

LA GESTION DES RENDEZ-VOUS 
Une plateforme unique a été mise en place via DOCTOLIB. 

Le centre de vaccination a ouvert avec le vaccin MODERNA puis est passé au PFIZER. 

Encore aujourd’hui, il est ouvert et le restera tant que les conditions sanitaires l’exigeront. 

Pierre-Yves Mahieu, Maire de Cancale : « La mise en place de ce centre de vaccination a été une formidable aventure sur 
le plan humain ; tous les corps professionnels de la santé, les services de l’État, de la ville et les élus ont travaillé main dans 
la main pour permettre son ouverture. À ce jour, plus de 18 000 injections, soit plus de 3 fois le nombre d’habitants de 
Cancale, ont été réalisées et je profite de ce dossier pour remercier l’ensemble de nos partenaires de santé qui ont réussi ce 
beau challenge. Ainsi que tous mes collègues, élus et agents municipaux, que cela soit les services techniques, les agents 
dédiés ou la Direction Générale des Services qui ont fait de ce centre de vaccination, une réussite, tant au niveau de l’accueil 
que de l’organisation. »
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Nombre  
de jours  

d’ouverture /  
semaine 

Nombre  
d’injections 
par heure  

par personne

Plage horaire 
 disponible  

par jour

Nombre d’IDE / 
personne

Nombre  
d’injections / 

semaine

Nombre  
d’injections 

par mois

5 Plus de 12 9h30-12h30 
14h30- 17h30 3 1 200 4 800

4 ordinateurs 
2 fixes et 2 portables 

Connexion 
internet 

1 imprimante Téléphonie…



Et même si le centre 
est toujours ouvert, à la 
demande du Dr Pladys, 
chef de centre, un pot 

offert et organisé par la 
mairie s’est tenu le 24 

septembre afin de dire 
un grand merci.
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DOSSIERDes partenaires impliqués !

Des 
professionnels 
de santé 
motivés ! 

Un accueil 
souriant, 
organisé 
et sécurisé ! 



Dans le cadre de l’aménagement du Marché aux huîtres (rue des Parcs), la ville de Cancale va prochainement engager 
la dernière phase des travaux (après l’effacement des réseaux et la rénovation du réseau assainissement par Saint-Malo 
Agglomération). Ainsi, à partir de janvier 2022 jusqu’à mi-avril, la voirie sera aménagée ainsi que les espaces verts. 
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TRAVAUX

yy Aménagement Quai Kennedy et Quai Thomas
Avec l’agrandissement des trottoirs, les quais permettent aux 
promeneurs de profiter pleinement de la plage et du paysage. 
« Le panorama est magnifique à toute heure de la journée. 
Les quais sont très accessibles à tous et la promenade est 
rendue confortable. L’installation des bancs permet de se 
poser quelques instants, de profiter des jeux de lumière et 
de rêvasser. Les piétons, les vélos peuvent aisément circuler 
et profiter des commerces et des restaurants. Pendant les 
grandes marées, que c’est amusant de voir les amateurs 
de pêche à pied avec leurs grandes épuisettes descendre 
vers la mer qui change de couleurs au fil des heures ! », rit 
Marie-Rose qui ajoute « les planches en bois installées le 
long des quais sont très praticables et les parterres sont bien 
entretenus. Le port de la Houle est joliment fleuri et décoré 
en toute saison.» Le temps passe, il est l’heure pour cette 
dynamique et sportive retraitée de continuer sa balade en 
direction de la cale de l’Épi, sous un beau soleil d’automne. 

yy Aménagement du Marché aux huîtres  
Après 40 ans de bons et loyaux services en tant qu’assimilée-cadre à la Caisse Primaire 
d’Assurance Maladie à Paris, Marie-Rose a posé sa valise à Cancale, il y a 12 ans. Motivée 
par le souhait de se rapprocher de sa fille et de ses deux petits-fils âgés de 18 et 21 ans. 
Bien qu’originaire du sud-ouest, la jeune retraitée toute pimpante et souriante a vite 
trouvé ses marques dans la cité cancalaise où « il fait bon vivre ». 

Profitant à loisir de son temps libre, Marie-Rose, en sus de son activité de bénévole à 
la bibliothèque municipale, se promène tous les jours et arpente les rues de Cancale et 
le port de la Houle.  

Aussi, les récents aménagements du Marché aux huîtres n’ont plus de secret pour elle. 
« L’accès à la grève est facilité, il est agréable. Les marches permettent de descendre 
facilement. En l’absence de stationnement pour les voitures, nous avons de l’espace, 
les piétons et les vélos sont favorisés », s’enthousiasme Marie-Rose. « D’ailleurs, il serait 
utile d’installer des parcs à vélo pour permettre aux cyclistes de déguster leurs huîtres 
en toute tranquillité », suggère-t-elle. « L’aménagement du Marché aux huîtres a donné 
plus de place aux ostréiculteurs et la circulation y est facilitée. Nous avons un sentiment 
d’espace, de liberté et de sécurité. La vue sur la baie est imprenable, je respire l’air iodé 
en compagnie des mouettes et des goélands. Parfois, j’ai la chance d’apercevoir des 
dauphins qui nagent au large », s’exclame Marie-Rose encore toute bronzée des rayons 
de l’été. Cet aménagement est réussi. Néanmoins, l’heureuse retraitée regrette que la 
table d’orientation ait été retirée. « Elle manque. Il serait nécessaire d’en installer une nouvelle, peut-être à la Pointe des 
Crolles », glisse Marie-Rose. « Un ou deux bancs comme ceux qui sont installés le long des quais trouveraient sûrement 
preneurs ainsi que d’autres petites tables de dégustation pour les personnes qui ont des difficultés à s’asseoir sur les 
marches. Quelques décorations florales pour trancher avec le granit et les coquilles d’huîtres seraient aussi bienvenues », 
sourit malicieusement Marie-Rose.  



•Solidaires en Peloton - Arsep, 4ème Ocean Fifty
Le 23 novembre, à 15h16’ et 35’’ en Martinique, Solidaires 
en Peloton - Arsep a franchi la ligne d’arrivée en 4ème position 
de la catégorie Ocean Fifty (anciennement Multi50). Le 
duo Thibaut Vauchel-Camus - Frédéric Duthil aura mis 16 
jours 6h49’ et 35’’ pour parcourir 6 461,46 milles à 16,53 
nœuds. Son écart au premier, Primonial, est de 17h22’21’’. 
Le trimaran mené par Thibaut et Fred a emporté in extremis 
le match qu’il disputait depuis près de cinq jours avec Les 
P’tits Doudous. 

•Thibaut Vauchel-Camus : « C’était long. Nous y croyions, 
nous revenions, jusqu’à nous prendre 300 milles de retard 
dans les dernières 24 heures. Nous avons pu faire un très 
beau match avec Les P’tits Doudous, avec qui nous avons 
énormément échangé à la VHF. Nous avons passé quatre 
jours à grappiller des dixièmes de milles. Les conditions 
étaient certes faciles physiquement, mais c’était très difficile 
nerveusement. Nous avons eu des moments durs dus à des 
zones de vent mou. Nous y avons toujours cru, nous n’avons 
pas de regrets ! »

•Fredéric Duthil : « Nous avons renvoyé les voiles de 
portant juste après le passage de la pointe Bretagne et 
nous les avons affalées à l’arrivée. C’est assez étonnant de 
faire une transat dans ces conditions. Normalement, à cette 
période, il y a des dépressions qui passent, il y a du vent, 
et là nous avons fait une transat en crocs du début à la fin. 
Bravo à Primonial et à tous les équipages d’Ocean Fifty qui 
arrivent assez groupés et tous présents de l’autre côté. »
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yy Du 05 au 08 août  
Branlebas de Régates Giboire 2021 
Le Branlebas de Régates est né des grandes joutes nautiques de Saint-Malo du milieu du 
XIXème siècle. À cette époque, le public payait pour assister, du Môle des Noires, à la rixe 
amicale des voiliers de tous types. Le chef d’orchestre de ce spectacle, c’est la SNBSM 
associée aux clubs de la Côte d’Émeraude. Chaque année, elle remet en branle : les 
classiques, Muscadets, Shrimpers, Cornish Crabbers, cotres-pilotes, bisquines, IRC, Osiris...  
Partis vers 09h30 le 06 août de Saint-Malo, les 40 bateaux du Branlebas de Régates se 
sont laissés portés dans des conditions idéales jusqu’à la Pointe du Grouin. Après 1h30 
de navigation, les plus rapides ont franchi la ligne d’arrivée dans la zone du Ruet avec des 
vents entre 15 et 20 nœuds. À 13h30, le 1er signal d’avertissement a retenti annonçant 
le début des festivités en baie de Cancale. Pendant plus d’une heure, les bateaux ont 
défilé devant la Houle. En soirée, les bénévoles de l’Association Bisquine Cancalaise ont 
eu la joie d’accueillir les équipages à Port-Picain, autour d’un délicieux diner. Le 7 août, 
les participants ont parcouru les 10 milles nautiques qui séparent Cancale de Saint-Malo, 
courant dans le nez et vent quasi inexistant. Des conditions contraignant certains à terminer 
ce dernier parcours au moteur. 

Transat Jacques-Vabre : 15ème édition 
La Transat Jacques-Vabre, aussi appelée la Route du café est une course 
transatlantique en double. Pour la 1ère fois, l’épreuve a relié Le Havre à la 
baie de Fort-de-France, en Martinique. 



•Groupe CGA - 1001 Sourires, 6ème Ocean Fifty 
Le 23 novembre, à 22h28’ et 21’’ en Martinique, Groupe 
GCA - 1001 Sourires a franchi la ligne d’arrivée en 6ème 
position de la catégorie Ocean Fifty. Le duo Gilles 
Lamiré - Yvan Bourgnon aura mis 16 jours 14h1’et 21’’ 
pour parcourir 6 661,44 milles à 16,74 nœuds. Ils sont 
le 9ème duo à rallier Fort-de-France depuis le départ le 
7 novembre. 

•Gilles Lamiré : « La vraie victoire pour moi est d’arriver 
à Fort-de-France. C’est aussi la victoire des Martiniquais. 
Nous voulions qu’une grande course arrive chez eux et 
maintenant, il faut qu’ils se l’approprient. Nous avons été époustouflés par les performances du bateau, il est rapide et au 
niveau des meilleurs. Nous ne gagnons pas, car nous avons fait des erreurs de stratégie météo. Tout d’abord, une erreur dans 
le Cotentin qui nous coûte 50 milles, puis à Madère où nous choisissons une option différente alors que tous allaient dans 
l’ouest. Nous savons ce qui a pêché. Ce sont 7 super bateaux qui arrivent dans un mouchoir de poche. Bravo à Sébastien 
Rogues et Matthieu Souben qui méritent vraiment cette victoire. » 

•Yvan Bourgnon : « Merci à Gilles de m’avoir donné cette opportunité car ça faisait quatre ans que je n’avais pas fait de course au 
large. 7 équipages qui pouvaient tous gagner. Ce sont des bateaux fantastiques qui nous permettent d’offrir un spectacle incroyable.»  

yy Dimanche 29 août Semi-marathon
8h30. 2 020 concurrents s’élancent sous 
l’arche de départ, en direction de la 
Pointe du Grouin. Le temps est beau 
et sec. Cette année, le semi-marathon 
Cancale-Saint-Malo est organisé au profit 
de l’association « Enfance et Partage » 
qui lutte contre les violences faites aux 
enfants. Les 200 bénévoles présents ont 
assisté les coureurs lors des 3 points de 
ravitaillement. Après avoir parcouru avec 
assiduité les 21 km qui les séparaient de 
Cancale, « les marathoniens » sont arrivés 
sur l’esplanade Saint-Vincent. La course a 
été remportée par le Malouin Fabien Texier en 1h10’45’’. Éric Riou a devancé les 10 autres Cancalais engagés sur 
le parcours. Il est arrivé avec brio  à la 101ème position en 1h27’. Saluons également la performance remarquée 
d’Emma Houdoux, seule Cancalaise, qui a passé la ligne d’arrivée après 1h51’ de course.  
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•Équipe Voile Parkinson
Le 3 décembre, à 6h58’ et 03’’ en Martinique, Equipe Voile Parkinson 
a franchi la ligne d’arrivée en 37ème position de la catégorie Class40.  
Le duo Florian Gueguen - Raphaël Auffret  aura mis 25 jours 22h31’ et 
03’’ pour parcourir 5 198,62 milles à 8,35 nœuds. 

•Florian Guéguen : « L’Atlantique a été assez long, nous avions de la 
mer très forte et des grains. Jusqu’à la fin, nous avons eu des petits 
soucis de météo. » 

•Raphaël Auffret : « Je pense que le meilleur souvenir c’est la pleine 
lune entre Madère et les Canaries. Nous voyions comme en plein jour. 
Nous avons barré toute la nuit, avec de la musique, c’était une nuit 
blanche de plaisir. »
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 yy L’Analyse des Besoins Sociaux
L’Analyse des Besoins Sociaux (ABS) a été introduite le 6 mai 
1995 par le décret n° 95-262. Elle assure une fonction essen-
tielle -puisque c’est à partir d’elle que l’action sociale com-
munale doit être conçue- et établit un diagnostic global des 
besoins sociaux des habitants et des réponses qui y sont ap-
portées par l’ensemble des acteurs publics et privés. Les CCAS 
sont chargés de sa réalisation.

L’ABS consiste désormais en un diagnostic sociodémographique à réaliser obligatoirement en début de mandat municipal, 
en lien avec les partenaires présents sur le territoire. Elle est une réelle opportunité pour comprendre son territoire et ses 
enjeux, et évaluer les besoins de la population. 

Elle permet notamment d’identifier et dénombrer les publics en situation de fragilité qui nécessitent une intervention du 
CCAS. 

Cette analyse peut être assimilée comme un point de départ pour interroger l’offre sociale existante et engager la réflexion 
sur les pistes d’intervention possibles pour le CCAS.  

Outre le CCAS, l’ABS est également utile pour tous les autres services de la commune et dans d’autres champs que le social 
(politiques culturelles, éducatives, de mobilité…) et doit être comprise comme une ressource transversale, servant à guider 
des actions dans de multiples domaines et à travailler à l’attractivité du territoire. Elle permet à la municipalité de mieux 
connaître et mieux comprendre les habitudes de vie, les attentes et les besoins de la population cancalaise. 
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yy Cancale fête ses aînés 
La doyenne cancalaise a fêté ses 104 ans ! 

Léonne Mauviel est née 
un 28 juillet mais ses 
anniversaires successifs, 
et ils sont très nombreux, 
ont longtemps été fêtés 
le 27 ! Très jeune, elle 
travaille à Paris comme 
femme de ménage dans 
une famille bourgeoise. 
En 1939, Elle arrive 
avec son mari (dont elle 

sera veuve trop tôt) à Cancale où elle va s’occuper de 
ses enfants, Théophile et Didier, ainsi que de sa nièce, 
Françoise, qu’elle a élevée. Elle s’est également consacrée 
aux personnes âgées auxquelles elle rendait visite à 
domicile. 
Entrée le 29 août 2019 à l’EHPAD de Cancale, Léonne 
est encore autonome dans ses déplacements. Elle reste 
coquette et souriante. Elle prend plaisir à partager ses 
repas avec les autres résidents. Muriel Adam, conseillère 
municipale déléguée aux personnes âgées et Alain Eudes, 
Directeur des Services à la Population sont venus lui 
souhaiter un très bel anniversaire. Sa famille, riche d’arrière-
petits-enfants est également venue fêter cet heureux 
évènement avec elle, pour son plus grand bonheur. 

Madame Desaubliaux : histoire d’une centenaire 
Nadine Boyer, responsable 
du CCAS et Martine Dervilly-
Couéraud, vice-présidente du 
CCAS, se sont rendues chez 
Clotilde Desaubliaux, qui a 
fêté ses 100 ans le 17 mars 
dernier. Elle est née en 1921 à 
Lorient. Originaire du Tronchet 
où la famille possédait une 
maison, Clotilde venait y 

passer les vacances d’été. Son chemin de vie a croisé 
l’Histoire durant la Seconde Guerre mondiale pendant 
laquelle elle a conduit des actes de résistance dans 
la région rennaise. Assistante sociale de formation, à 
l’écoute attentive des autres, elle deviendra commerçante 
de prêt-à-porter à Grenoble. Mère de trois enfants qui la 
chérissent, retraitée, elle a beaucoup voyagé, et partagé 
son temps entre Grenoble et Cancale, où elle s’est établie 
en 2010. Toujours alerte, elle continue de jouer au bridge 
avec passion.  

Victor Delattre a eu 100 ans 
Monsieur Victor Delattre 
est né le 19 septembre 
1921 à Camblain-
Châtelain, dans le Pas-de-
Calais. Benjamin d’une 
famille de 5 enfants, après 
avoir passé son certificat 
d’études, il occupe divers 
emplois dans la Somme 
et le Pas-de-Calais. 
Embauché à l’usine Simca 
comme ouvrier spécialisé en 1947, il vient s’installer à Paris 
puis à Ermont, où il emménage avec sa femme et ses cinq 
enfants. Il gravit les échelons pour terminer sa carrière 
comme agent de maîtrise en charge de la gestion des plans 
des véhicules et des pièces détachées. En 1978, retraité, 
il s’installe à Cancale et devient membre d’associations : 
Cyclo Tourisme et Médaillés du Travail. Chaque jour, il 
reçoit la visite de sa fille, fait des mots croisés, prépare 
seul ses repas, même si les courses sont faites par son 
aide-ménagère, et se rend sur la tombe de Marie-Jeanne, 
sa seconde épouse. En fin de journée, « je fais ma page 
d’écriture sur mon ordinateur », s’amuse Victor ! 

Depuis février 2021, le cabinet Kainotomia a réalisé l’Analyse des 
Besoins Sociaux de Cancale conjointement avec la commune de 
Saint-Méloir-des-Ondes. Chaque ville a toutefois été analysée 
séparément. Pour Cancale, ce sont près de 400 personnes qui ont 
répondu à cette enquête (professionnels, membres d’association, 
jeunes de 11 à 18 ans et habitants de 18 ans et plus). 

Le rapport final de cette analyse a fait l’objet d’une présentation au 
conseil municipal en octobre et une réunion publique sera organisée 
afin de faire partager l’enquête aux Cancalais.  
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yy Du 04 au 10 octobre  
Semaine Bleue : 
« Ensemble, bien dans  
son âge, bien dans son 
territoire »
À l’occasion de la 70ème édition de la Semaine 
Bleue, La caravane du Centre local d’infor-
mation et de coordination (CLIC) a sillonné 
la Côte d’Émeraude et proposé différentes 
activités, en partenariat avec les communes. 
À Cancale, le 4 octobre, 78 personnes ont 
assisté à la projection du film « Un Tour chez 
ma fille » au cinéma Duguesclin. Le 6 oc-
tobre, à la Maison des jeunes, les Ateliers 
du Petit Bé ont animé des séances ouvertes 
aux grands-parents accompagnés de leurs 
petits-enfants pour apprendre à fabriquer un 
baume à lèvres sous forme de stick. Martine 

yy Du 10 au 13 août  
Braderie de la solidarité
La 8ème édition de la braderie de la soli-
darité organisée par Cancale Solidarité, 
qui gère l’épicerie solidaire, en partena-
riat avec le CCAS, l’Amicale Laïque et la 
Main Tendue, a eu lieu salle Omnisports. 
« Son but est d’aider financièrement 
l’épicerie solidaire », indique Jacques 
Garot, responsable de l’Amicale Laïque. 
Pari pleinement réussi cette année en-
core ! Malgré une jauge de 49 personnes 
mise en place en raison des contraintes 
sanitaires, le bilan est très positif. Des 
milliers d’objets à petits prix : vêtements, 
bibelots, vaisselle, objets divers, livres et 
documents, meubles, électroménager et 
linge de maison ont trouvé preneurs et 
comblé les chineurs. 
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yy Dimanche 17 octobre 

Forum Tous en cœur 
Pour participer à la lutte contre le cancer du 
sein en ce mois d’octobre rose, la ville de 
Cancale organisait à l’espace Pichot, son 
deuxième forum de prévention et bien-être. 
Des associations cancalaises proposaient 
une multitude d’activités sportives : marche, 
vélo, yoga, Qi Gong, danse orientale et 
longe côte sur le port de la Houle. Tout 
au long de la journée, des conseils étaient 
prodigués par des professionnels sur la 
protection et le soin des ongles (Ongles 
ans Color’s), les prothèses capillaires (HBC 
Coiffure) et les soins esthétiques (Louisette 
Pinel, Saint-Méloir-des-Ondes). Adeline 
Kerguen, kinésiologue a donné une 
conférence sur les bienfaits de cette pratique 
issue de la médecine traditionnelle chinoise 
et qui vise à accompagner toute personne 
vers un meilleur équilibre sur le plan mental, 
émotionnel, physique et énergétique. Elle a 
également animé deux ateliers sur la gestion 
des émotions. Marie-Aude Le Floch proposait 
des séances de réflexologie plantaire et 
Ludovic Badier des bains sonores aux 
bols tibétains et gongs. « De nombreux et 
précieux conseils sur la prévention du cancer 
du sein étaient donnés par Camille Rouillé, 
sage-femme à Cancale », conclut Martine 
Dervilly-Coueraud, co-organisatrice du 
forum qui souhaite multiplier les conférences 
lors du prochain forum qui se tiendra en 
2022 au Pôle Culturel et Associatif. 

Dervilly-Coueraud, adjointe aux Affaires sociales, a participé à 
cet atelier en compagnie de sa petite-fille, Léonore. « Grâce 
aux deux animatrices, Ondine et Ondine (!), nous avons pas-
sé un très bel après-midi. C’était très amusant de fabriquer, 
chacune, mais ensemble, notre baume à lèvres à partir de cire 
d’abeille, de beurre de karité, d’huile de coco et de miel de 
Cancale, se réjouit-elle. Le résultat était parfait, ce stick sent 
très bon et a le bon goût du miel… » Le deuxième atelier de 
la journée était consacré à la fabrication d’un pot à fleurs ou 
à crayons à partir d’une brique de lait. Résultat garanti ! Ces 
ateliers ont permis aux jeunes retraitées de faire connaissance 
et de découvrir l’Espace Bel-Air et ses activités auprès des 
jeunes et des adolescents dont ils pourront parler à leurs pe-
tits-enfants afin de les inciter à les découvrir par eux-mêmes. 

Grâce à la mobilisation de nombreux 
acteurs, qu’ils soient professionnels ou 
associatifs, l’édition 2021 d’Octobre 
Rose a permis à la ville de Cancale de 
récolter 2 748 €
(1 600 € grâce à la vente de tee-shirts 
Octobre Rose et 1 148 € de dons collectés 
et de ventes de bracelets et nœuds).  

Cette argent sera reversé 
à la fondation ARC pour 

la Recherche sur le Cancer.  
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Chères Cancalaises, Chers Cancalais,

Pour notre seconde participation à « Cancale Magazine », notre groupe 
des 7 vous propose son regard et son analyse d’élus impliqués depuis 
juillet 2020 afin de servir au mieux les valeurs et engagements de notre 
programme.
Au sein du Conseil Municipal, nous prenons part activement aux 
différentes commissions et partageons nos idées sur les projets et 
besoins de la commune, en revanche nous ne sommes pas suffisamment 
associés aux réflexions en amont ce qui limite considérablement notre 
impact sur les décisions que le Conseil Municipal entérine de toute 
façon sans contradiction.
Nous sommes particulièrement préoccupés par une bétonisation et 
un développement de la commune sans réelle vision prospective. 
Pourquoi créer de nouveaux besoins avant de régler les besoins 
premiers ?  
Nous regrettons l’absence de plan global de circulation sur la 
commune, avec la prise en compte des déplacements des piétons, 
des cyclistes, par le développement de voies douces et sécurisées, 
notamment pour les élèves des écoles et collèges, mais également 
pour toute la population. La construction du nouveau quartier Hamon 
Vaujoyeux (100 logements neufs) entraînera un afflux de véhicules 
malgré les alertes répétées de l’association des riverains. Si une voie 
douce joindra, grâce au département, La Gouesnière à la pointe du 
Grouin en 2025, comment sera- t-elle reliée aux différents quartiers de 
la commune par des parcours sécurisés et à quelle échéance ?

Pourquoi ne pas créer un comité consultatif sur les déplacements 
composé d’élus mais aussi d’habitants pour réfléchir au partage 
du territoire communal pour les déplacements du quotidien ? Un 
développement souhaitable de la commune doit requérir une vision 
d’ensemble, partagée et réfléchie et non des opérations successives 
sans cohérence.
Pourquoi ne pas mettre en place une charte qui imposera aux 
promoteurs et constructeurs de respecter un développement 
harmonieux, une vraie qualité environnementale et d’avancer 
durablement dans la transition énergétique ? 
Le développement durable et le respect de l’environnement sont 
également au cœur de nos préoccupations.
Nous souhaitons être acteurs et non simples spectateurs dans la 
création et le fonctionnement du futur Parc Naturel Régional « RANCE 
ÉMERAUDE  » qui doit permettre un développement économique 
dans le respect de l’environnement. Pour mémoire, le futur PNR 
Rance Émeraude concerne 74 communes, 140 000 habitants, 100 000 
hectares.   
Au cours des prochaines années, nous ne souhaitons pas nous 
cantonner à un rôle de lanceurs d’alerte par voie de presse ou site 
internet, ni à être de simples figurants au Conseil Municipal mensuel. 
Nous voulons faire avancer les sujets qui nous tiennent à cœur 
comme l’urbanisme maîtrisé et concerté, un plan de circulation et le 
développement des voies douces, le Parc Naturel Régional.
Afin de rester à votre écoute, nous vous proposerons des rencontres 
régulières pour échanger avec vous. En tant que conseillers 
municipaux de l’opposition, nous nous efforçons toujours d’être 
force de propositions et d’apporter notre aide pour travailler au bien-
être général de notre commune de 5 200 habitants. 
 

Les élus de la liste Ensemble, le 14 novembre 2021 
Notre adresse mail : cancale.ensemble@gmail.com

Michel BRAVAIS, Marie-Hélène DUSSART PLUNIAN-BLOT, Anne GANDAIS, Patrick GEORGE, 
Matthieu GOUEL, Astrid GOURNAY, Erwan LENOUVEL (de gauche à droite sur la photo).

Seul, on va plus vite, ENSEMBLE on va plus loin… (Proverbe africain)
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TRIBUNE LIBRE

Toujours avec vous pour Cancale 
Derrière le nom de la liste qui caractérise notre équipe municipale, il y 
a une réalité que nous ne nous lassons pas de partager près de deux 
ans après notre élection, car elle traduit ce que nous sommes, ce que 
nous voulons et ce que nous faisons :

TOUJOURS… explique que nous assumons pleinement la continuité 
et que nous revendiquons la cohérence des actions entreprises 
depuis plusieurs années, en acceptant que, pour beaucoup, le temps, 
entre les étapes, puisse paraître long. Ainsi c’est bien la décision prise 
en 2009 de construire un nouvel hôpital à Cancale - ouvert fin 2014 - 
qui a permis d’engager avec une maîtrise publique le programme 
« Cancale centralité » offrant aujourd’hui sur l’ancien site hospitalier des 
perspectives réelles de logements pour tous, d’équipements culturels 
et d’aménagements d’espaces verts… et c’est bien la sortie de la dette 
toxique engagée en 2010 qui a permis à la commune de trouver des 
partenaires financiers rassurés pour accompagner tous nos projets.

AVEC VOUS… signifie que toute personne compte dans nos choix, 
sans exclusive ni sans préjugé, et que nous accueillons tous les projets 
de vie qui viennent prendre forme à Cancale, en souhaitant sincèrement 
qu’ils réussissent. C’est pourquoi, avec les temps très difficiles que 
nous avons vécus, nous avons accompagné de façon concrète par nos 
différentes actions les établissements scolaires (collèges et écoles), les 
associations, les acteurs économiques, les professionnels de santé… 
mais aussi les travailleurs saisonniers ou les personnes en recherche 
de logement. Sans l’approbation du PLU en 2014, notre volonté 
d’accroître l’offre de logements (la part des logements locatifs sociaux 
est passée de 7% en 2008 à plus de 17% fin 2020) en location comme 

en propriété serait restée vaine… et les difficultés insurmontables ! 
L’accueil de la petite enfance, comme l’accompagnement et l’écoute 
sociales vont en 2022 trouver de nouveaux lieux d’exercice de ces 
actions essentielles pour la qualité de vie de chaque jour.

POUR CANCALE… car notre seule ambition est la réussite, le 
rayonnement et l’attractivité de notre ville. Les promenades et 
aménagements, l’implantation de toilettes publiques dignes de ce 
nom, les réflexions sur la place du vélo, le souci de renouveler les 
conditions d’exercice pour maintenir les services publics d’incendie 
et de secours, de gendarmerie et de surveillance maritime, les 
engagements pris sur la rénovation de la rue des Français Libres ou de 
l’église… comme l’aménagement d’espaces de jeux n’ont d’autre but 
que de placer Cancale au rang qui doit être le sien. Et nous n’oublions 
pas, quand des efforts d’embellissement sont faits, que l’espace public 
fait partie intégrante du patrimoine de tous ceux qui n’en ont pas !

Oui, l’année 2022 va être l’aboutissement de plusieurs réalisations… 
mais celles-ci n’existeront que parce que nous sommes TOUJOURS 
AVEC VOUS POUR CANCALE !

Venez nous retrouver sur Facebook...
     Mairie Cancale

L’équipe 
« Toujours avec vous pour Cancale »
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yy Bruno Delaporte 
Après avoir suivi, en janvier 2021, une formation 
sur l’entretien des terrains, Bruno Delaporte, 
responsable du stade municipal, a été repéré pour 
son savoir-faire et contacté par la direction de 
Roland-Garros. En accord avec la ville de Cancale, 
il a participé, au sein de l’équipe technique, aux 
Internationaux de France de tennis qui se sont 
déroulés du 30 mai au 13 juin, à Paris. Il a ainsi pu 
mettre en œuvre ses connaissances et en développer 
de nouvelles qui l’aideront dans son poste à la ville 
de Cancale. Une belle expérience qui valorise les 
compétences de nos agents et offre des moments 
de partage ! « Nous avons eu la chance d’accueillir 
sur les courts 12 et 13 les 4 finales handisport, 
d’effectuer le montage et le démontage du 
podium après chaque match, de côtoyer quelques 
personnalités et de croiser plusieurs joueurs. Le 
tournoi a demandé beaucoup de présence mais fut 
une superbe expérience. Un grand merci à la mairie 
de Cancale pour m’avoir soutenu dans ce projet qui 
s’inscrit dans le deuxième cycle de ma formation  
Entretien et réfection des terrains en terre battue  », 
s’enthousiasme Bruno. 

yy David Baruzier 
Soutenu et largement encouragé tout au 
long de la journée par Philippe Dumont, 
adjoint aux Ressources, David Baruzier (2ème 
à g. sur la photo), Directeur des services 
Ressources, a participé le 24 octobre au 
Marathon vert de Rennes. Il faisait partie 
de l’équipe du Comité des Œuvres Sociales 
Breizh (COS) auquel la ville adhère pour son 
action sociale. À 5 coureurs par équipe, le 
mythe du marathon est partagé et accessible 
(hommes, femmes, mixtes). « 1 km parcouru 
= 1 arbre planté », ce ne sont donc pas moins 
de 42 arbres qui seront plantés avec cette 
participation. En huit ans (derniers chiffres 
publiés), les participants du Marathon vert 
ont permis la plantation de 842 433 arbres, 
en Allemagne, en Inde, au Portugal et en 
France. Encore bravo à toute l’équipe !

 NOS AGENTS ONT DU TALENT



35260 CANCALE
02 99 89 22 20
06 85 05 46 23
robinravalement35@gmail.com

 Ravalement / Décoration intérieuree 
 Entretien de toiture, démoussagee 

 Joints de pierree   

Patrick ROBIN

EDOUARD BIARD

Le Clos de la Grange - 35260 CANCALE
06 85 31 62 65

CRÉATION & ENTRETIEN DE JARDINS

Produits Régionaux - Cadeaux - Souvenirs

Biscuits, Bols à prénom, Kouign-Amann, Souvenirs, 
Confiseries, Sels de Guérande, Caramels au beurre salé, 

Cadeaux, Cosmétiques, Produits de la mer, Alcools bretons... 

Ouverttoutel’année

ZA des Quatrevais (face à M.Bricolage) 
CANCALE  02 23 15 12 53www.biscuiteriecancalaise.fr • biscuiteriecancalaise/facebook

J’exerce à Cancale depuis plusieurs années et je vous 
invite à me solliciter pour tous vos projets en immobilier :

 Estimations (offertes et sans engagement)
 Ventes (Diffusion, diagnostics, visites, etc...)
 Location Gestion (Prestations avec assurances)
 Viager (Étude confidentielle et personnalisée)

Je me ferai un plaisir de vous accompagner avec la plus 
grande assiduité tout au long de votre projet.

Je vous invite à consulter, sur mon site internet, les avis 
laissés par les vendeurs et acquéreurs m’ayant fait confiance.

PhilippeVOLTZ Conseiller en immobilier
CANCALE
07 82 58 46 25
philippe.voltz@optimhome.com
AGENT COMMERCIAL 842 759 144 | SAINT-MALO

www.philippe.voltz.optimhome.com

bois de chauffage - fioul domestique 
charbon - gaz - granulés de bois - brasserie

2 rue du Stade - 35260 Cancale
Tél. 02 99 89 70 39
nathalieh@orange.fr

rouaultmichael@rbcdistribution.fr



Ouvert de 9h à 19h30 du lundi au samedi 
Le vendredi de 9h à 20h 
Juillet et août* de 8h30 à 20h du lundi au samedi 
et le dimanche matin de 9 h à 12 h 30
*Selon affichage en magasin

La Bretonnière • CANCALE  
02 99 89 86 11
www.superu-cancale.com  
superu.cancale@systeme-u.fr

Tout votre magasin 
en 1 seul clic!

Fier d’être Fier d’être 
 commerçants

autrement

2022
Avec vous !Avec vous !

GRATUIT

  


